
 

 

9:00 04 ЯНВАРЯ – 9:00 05 ЯНВАРЯ 2020 Г. 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 
 
ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
  

11 786 зрителей посетили матч "Сочи" - ЦСКА. Это рекорд сочинцев в КХЛ 
(Sports.ru) 
"Сочи" установил рекорд посещаемости домашних матчей в КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 

 
Тренер "Сочи" извинился за игру команды в третьем периоде матча с 
ЦСКА (Р-Спорт) 
Главный тренер "Сочи" Александр Андриевский принес извинения за игру своей 
команды против московского ЦСКА. 

перейти к статье 

Реакция в Финляндии на разгромную победу "Йокерита" над СКА 
(Чемпионат.com) 
И даже верят в то, что "шуты" смогут побороться за Кубок Гагарина. 

перейти к статье 

Обзор дня: 0:6. СКА потерпел самое крупное поражение в КХЛ. Все дело в 
их сопернике (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

СДК 
 

СДК КХЛ дисквалифицировал Меньшикова на три матча и Малыхина на 
один матч (Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги 
рассмотрел эпизоды матчей, который состоялись в регулярном чемпионате 3 
января, сообщает пресс-служба лиги. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: сборная России проявила бойцовский характер в игре со 
шведами (Р-Спорт) 
Хоккеисты молодежной сборной России (игроки до 20 лет) проявила бойцовский 
характер в полуфинальном матче чемпионата мира со сверстниками из Швеции, 
заявил РИА Новости президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав 
Третьяк. 
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Роман Ротенберг: сборная проявила русский характер в полуфинале МЧМ 
(Р-Спорт) 



 

 

Хоккеисты молодежной сборной России (игроки до 20 лет) проявили русский 
характер в полуфинальном матче чемпионата мира со сверстниками из Швеции. 
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Молодежная сборная России по хоккею 
 

Финал мечты. Сборная России по хоккею сыграет за золото молодежного 
ЧМ с канадцами (ТАСС) 
В полуфинале россияне обыграли шведов, канадцы – финнов. 
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Наша молодежка - в финале чемпионата мира! Такого не было три года 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Сегодня молодежная сборная России вышла в финал чемпионата мира, обыграв 
Швецию (5:4 ОТ).  

перейти к статье 

Россия в финале МЧМ! Аскаров провалился, но полевые его спасли 
(Sports.ru/tribuna) 
Слова Валерия Брагина о том, что Ярослав Аскаров после победы наш 
швейцарцами в четвертьфинале стал железным первым номером сборной, 
внушали опасения.   
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Брагин в своем стиле: надменные шведы биты характером (Реальное 
время (realnoevremya.ru)) 
Сборная России вышла в финал МЧМ. 
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Большого русского таланта смешали с грязью на родине. Аскаров не 
заслужил ни слова критики за МЧМ (Sport24.ru) 
Но в России любят найти крайнего. 
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Вратарская лихорадка в сборной России (Sports.ru/tribuna) 
Самой неопределенной позицией в нашей сборной является вратарь.  
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Брагин: Мифтахов с большой долей вероятности сыграет в воротах 
россиян в финале МЧМ (ТАСС) 
Голкипер Амир Мифтахов в большой вероятностью займет место в воротах в 
финальном матче молодежного чемпионата по хоккею в Чехии. Об этом 
журналистам заявил главный тренер сборной России Валерий Брагин. 
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Он спас Россию чудесным дублем и вывел сборную в финал. Большое 
интервью героя полуфинала Егора Соколова (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Интервью форварда молодежной сборной России Егора Соколова.  
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Юрий Карандин: "5+20" шведов - по делу, такого же судейства жду в 
финале" (Russia-hockey.ru) 



 

 

О судействе в решающих матчах молодежного чемпионата мира - легендарный 
арбитр, почетный вице-президент ФХР, для Russia-Hockey.ru.  
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Другие Лиги 
 

Илья Ковальчук в "Монреале" не ради денег, а для последнего шанса 
спасти карьеру в НХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Ковальчук согласился на двусторонний контракт - деваться было некуда.  
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Ковальчук и "Монреаль" - это судьба. Переход выгоден обеим сторонам 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
"Канадиенс" хотели заполучить Илью Ковальчука еще 19 лет назад. 
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ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

11 786 зрителей посетили матч "Сочи" - ЦСКА. Это рекорд сочинцев в КХЛ 
(Sports.ru, Москва, 4 января 2020) 
"Сочи" установил рекорд посещаемости домашних матчей в КХЛ. 
На игру регулярного чемпионата против ЦСКА пришли 11 786 зрителей. 
Предыдущий рекорд был установлен в игре с "Салаватом Юлаевым" в сезоне-
2017/18. Тогда матч посетили 11 456 человек.  

https://www.sports.ru/hockey/1081983489.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Тренер "Сочи" извинился за игру команды в третьем периоде матча с 
ЦСКА (Р-Спорт, Москва, 4 января 2020) 
Главный тренер "Сочи" Александр Андриевский принес извинения за игру своей 
команды в течение 12 минут третьего периода матча регулярного чемпионата 
КХЛ против московского ЦСКА. 
"Сочи" в субботу проиграл на своем льду ЦСКА со счетом 1:7, с 49-й по 56-ю 
минуту в ворота хозяев влетели четыре шайбы. 
"Хочу сказать большое спасибо болельщикам: сегодня их собралось как никогда 
много, было приятно играть. В то же время хочу извиниться за 12 минут третьего 
периода, когда мы полностью провалили игру, а на льду была одна команда - 
ЦСКА. Наделали кучу ошибок, за которые нас наказали, причем, можно так 
сказать, жестко. Считаю, что два периода неплохо играли, за исключением 
третьего. Счет на табло, поэтому есть о чем подумать", - приводятся слова 
Андриевского на официальном сайте "Сочи". 
Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин выразил удовлетворение игрой своей 
команды. "С нашей стороны хорошая игра получилась, реализовали 
большинство. Единственное: травма (форварда Ивана) Телегина. Надеемся, что 
не все так серьезно", - сказал он.  

https://rsport.ria.ru/20200104/1563117505.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 5 января 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Реакция в Финляндии на разгромную победу "Йокерита" над СКА 
(Чемпионат.com, Москва, 4 января 2020) 
И даже верят в то, что "шуты" смогут побороться за Кубок Гагарина. 
Сенсационный разгром питерского СКА в Хельсинки в матче против "Йокерита" 
вызвал бурную реакцию финской прессы. Большая тональность высказываний 
была злобно-радостной. 
"Унизили великий СКА" 
Так, издание Iltalehti которое всегда подчеркивало свою антироссийскую 
позицию, посвятило победе "Йокерита" сразу несколько громких заголовков.  
"Шуты" унизили великий клуб СКА, одержав над ним самую крупную победу за 
все время! "Йокерит" сразился с гигантом из КХЛ перед аудиторией в 11 138 
зрителей. Пять предыдущих матчей против СКА "шуты" проиграли - последняя 

https://www.sports.ru/hockey/1081983489.html
https://rsport.ria.ru/20200104/1563117505.html
https://www.sports.ru/hockey/1082000655.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-andrievskiy-hochu-izvinitsya-za-12-minut-tretego-perioda-1628684/


 

 

победа до вчерашнего матча была датирована февралем 2018 года. Но в новой 
битве "Йокерит" забил четыре гола менее, чем за восемь минут и выиграл второй 
период со счетом 5:0. В конце концов СКА потерпел самое крупное поражение за 
всю историю своих выступлений в КХЛ", - восторженно отметил обозреватель 
Пекка Ялонен. 
Еще одной сюжетной линией стало противостояние нападающего "Йокерита" 
Стива Мозеса со своим бывшим клубом.  
"Мозес ждал почти два года, чтобы отпраздновать победу над СКА. "Матчи 
против СКА для меня всегда особенные, потому что у меня в питерском клубе до 
сих пор много друзей. Я ждал этой победы очень долго", - приводит слова Мозеса 
Iltalehti.  
"СКА был унижен в Хельсинки. Команда из Петербурга потерпела самое крупное 
поражение в истории выступлений в КХЛ. Гордый питерский клуб не смог забить 
ни одного гола, а "Йокерит" только во втором периоде забил пять голов. 
"Йокерит" разбил на части целый айсберг под названием СКА пере почти 
заполненной "Хартвалл-ареной". "Йокерит" показал, что у команды огромный 
потенциал", - считает Нико Оксанен из Jatkoaika.  
"Лаури Марьямяки сказал, что уже с утра в день матча было видно, как заряжена 
команда. Он отметил, что разницы в классе команд почти не было, но подчеркнул 
важность такой победы. Удовлетворение, как известно, убивает развитие. 
Однако, по словам Марьямяки, в команде нет места удовлетворению и коллектив 
достаточно критично относится к своим результатам", - отмечает Ilta-Sanomat.  
"6:0, "Йокерит" полностью уничтожил СКА, питерцы попали в беду. Отличная 
форма "Йокерита" получила свое подтверждение. Последней жертвой стал сам 
СКА", - считает редакция Hbl.fi.  
* Турнирная таблица регулярного чемпионата КХЛ  
Сможет ли "Йокерит" выиграть Кубок Гагарина? 
"У "Йокерита" в нынешнем сезоне есть шанс выиграть Кубок Гагарина. Вопрос в 
том, реально ли это? "Шуты" наконец-то созрели, чтобы держаться подальше от 
гигантов Западной конференции - ЦСКА и СКА. Они могут выйти в финал плей-
офф, а, возможно, и стать чемпионами. Конечно, один отличный матч против 
СКА - это ничего не значит, но 30 побед за сезон могут дать хорошие шансы.  
"Йокерит" полностью владел инициативой в матче со СКА. Я никогда не видел 
питерцев в такой беде, потому что "Йокерит" даже вошел в историю со своей 
крупной победой. Если когда-нибудь у "шутов" будет реальный шанс что-то 
выиграть в КХЛ, то он наверняка будет именно в нынешнем сезоне. Есть 
возможность выйти в финал Западной конференции и там побороться за выход 
в общий финал. В нынешнем сезоне СКА ослаблен и уязвим как никогда. ЦСКА 
тоже показал свою "смертность", по крайней мере, подавляющего преимущества 
у "армейцев" Москвы нет. У ЦСКА есть четыре сильных звена, команда не 
полагается на отдельных звезд, а "Йокерит" начинает приближаться к такому 
уровню. Теперь у команды больше опыта и мастерства, чем было за шесть 
предыдущих сезонов в КХЛ. Если "шуты" удержат эту уверенность, мы сможем 
увидеть отличную историю.  
Пражский "Лев" был первой нерусской командой, которая вышла в финал КХЛ. 
Но пока ни одна нерусская команда не выигрывала Кубок Гагарина. Это наконец-
то произойдет?", - задается вопросом обозреватель Ilta-Sanomat Петри Сеппя.  

https://www.championat.com/hockey/article-3939507-reakcija-v-finljandii-na-
razgromnuju-pobedu-jokerita-nad-ska.html 

К заголовкам сообщений 
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Обзор дня: 0:6. СКА потерпел самое крупное поражение в КХЛ. Все дело в 
их сопернике (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 января 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Полуфинал 
Работал Валерий Брагин весь сезон, ездил на Кубок Черного моря, искал 
хоккеистов, примерял, а оценивать его работу будут именно по полуфиналу. 
Если мы проиграем, то все было зря. Борьба за третье место - это матч лузеров, 
который никого не интересует. Но выход в финал - это значит, что весь год 
прошел удачно. 
Мы, конечно, можем проиграть в решающем матче, можем выиграть, но это уже 
частности. В полуфинале же проигрывать нельзя ни при каких обстоятельствах. 
Я почему столько эмоций в абзац запустил? Так сейчас это и есть самое важное. 
Конечно, российская команда провела два последних матча неплохо, но ведь и 
соперники были грустные. Шведы тоже в двух последних встречах скорее 
готовились к полуфиналу. 
Не думаю, что в этой игре много решат тактика, какие-то наложения и прочее. На 
молодежном чемпионате мира многое решается в сердце. Скажу только, что мы 
видим необычайно сильную сборную России. У нас есть много козырей, плюс 
есть характер, хотя на этом чемпионате мира мы его проявили только один раз. 
Но зато как! Помните игру с Канадой ? А шведы, пройдя группу без поражений, 
может быть об этом и пожалеют. Мы-то дважды уступили и знаем свои слабости, 
а разве скандинавы могли понять, в чем именно они недорабатывают? Я думаю, 
что есть все для того, чтобы выйти в финал. Мы сильнее, у нас есть реально 
крутые игроки типа Василия Подколзина или Кирилла Марченко. У нас есть 
джокер Дмитрий Воронков. У нас прекрасная оборона. Осталось взять свое. 
Контракт 
 Илья Ковальчук все-таки остался в НХЛ, но, боже, что же это за решение! Он 
заключил двусторонний контракт с "Монреалем", с клубом, который вряд ли 
попадет в плей-офф, так как над канадцами все уже смеются и конца краю этому 
не видно. Генеральный менеджер выжал максимум из положения Ильи. Дал 
смешные 700 тысяч и может безболезненно отправить его в "Лаваль". Там 
команда реально бьется за место во втором этапе соревнований. А разговоров-
то ходило! Мол, Илья рассматривает только клубы, которые будут биться за 
Кубок Стэнли, были еще какие-то условия, но все это пошло прахом. 
Возможно, Ковальчук хочет проявить себя в команде, чтобы на следующий год 
получить достойное предложение. Но время Ильи ушло, как он этого не 
понимает. У него есть определенные козыри, но их не хватит для того, чтобы 
круто и стабильно играть на высоком уровне. В КХЛ-то будет непросто, особенно 
если он попадет в команду среднего уровня. Но что теперь рассуждать! Мы 
будем внимательно следить за тем, как Ковальчук начнет новый этап карьеры. 
Поражение 
 СКА потерпел самое крупное поражение в своей истории КХЛ, уступив в гостях 
"Йокериту" - 0:6. Но я бы хотел обратить внимание не на питерский клуб, а на то, 
в кого превращается в концовке сезона финская команда. В этом году я не раз, 
и не два говорил о том, что главная проблема европейского клуба в лиге в 
тренере. Лаури Марьямяки казался мне человеком, который вообще не 
руководит командой, а смотрит на нее со стороны, молясь, чтобы хоккеисты 
сыграли здорово. Так было в прошлом плей-офф, когда именно тренера не 
хватило, чтобы пройти "Динамо". Так было в начале этого сезона. Но сейчас 
"Йокерит" выглядит потрясающе. И снова появилась надежда, что в плей-офф 
они не превратятся в клуб, который легко сдается, а внесет сумятицу в Западную 
конференцию. 



 

 

Дубль Петера Регина и 3 очка Стива Мозеса помогли "Йокериту" нанести СКА 
самое крупное поражение в КХЛ. #ЙОКСКА pic.twitter.com/MjRcCqY0jf 
Посмотрите на нынешнюю команду отстраненным взглядом. Пожалуй, лишь 
вратарская позиция вызывает вопросы, но с такой обороной, с тремя крутыми 
звеньями эта проблема не слишком заметна. Свое Янис Калниньш (на Ниеми 
надежды нет) ловит, иногда совершает подвиги. Если ему помогут, то мы 
получим крутого претендента на выход в финал. Не забывайте про "Динамо", 
ЦСКА, "Спартак". Да и СКА проигрывает 0:6 только раз в 12 лет.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/molodezhnaya-sbornaya-rossii-
sygraet-v-polufinale-mchm-so-shveciey-nachalo-17-00-ilya-kovalchuk-podpisal-
dvustoronniy-kontrakt-s-monrealem-ska-poterpel-samoe-krupnoe-porazhenie-v-khl-
za-12-let-1628536/ 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

СДК КХЛ дисквалифицировал Меньшикова на три матча и Малыхина на 
один матч (Чемпионат.com, Москва, 5 января 2020) 
Спортивно-дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги 
рассмотрел эпизоды матчей, который состоялись в регулярном чемпионате 3 
января, сообщает пресс-служба лиги. 
1) "Локомотив" - "Амур". Время - 35:13. На основании представленных 
материалов принято решение наложить на нападающего "Амура" Никиту 
Язькова наказание по п.4.5. статьи 27 дисциплинарного регламента КХЛ 
(Симуляция), подвергнуть денежному штрафу. 
2) "Спартак" - "Витязь". Время - 30:59. На основании представленных материалов 
принято решение наложить на нападающего "Спартака" Федора Малыхина 
наказание по п.1.15. статьи 27 дисциплинарного регламента КХЛ (Удар 
клюшкой), дисквалифицировать на один матч и подвергнуть денежному штрафу. 
3) "Торпедо" - "Трактор". Время - 02:12. На основании представленных 
материалов принято решение оставить без изменений наказание, наложенное 
на защитника "Трактора" Виталия Меньшикова по п.1.3.2. статьи 27 
дисциплинарного регламента КХЛ (Атака в голову или шею), 
дисквалифицировать на один матч и подвергнуть денежному штрафу. 
В соответствии с п. 4.3.2. ст. 27 Дисциплинарного регламента КХЛ, если игрок 
"наказан вторым и каждым последующим большим + ДКИ (5+20 минут) в разных 
матчах", то на него дополнительно накладывается двухматчевая 
дисквалификация и индивидуальный штраф. Таким образом, суммарная 
дисквалификация Меньшикова составит три матча. 

https://www.championat.com/hockey/news-3940039-sdk-khl-diskvalificiroval-
menshikova-na-tri-matcha-i-malyhina-na-odin-match.html 

К заголовкам сообщений 

 
Федерация хоккея России 

 
Третьяк: сборная России проявила бойцовский характер в игре со 
шведами (Р-Спорт, Москва, 4 января 2020) 
Хоккеисты молодежной сборной России (игроки до 20 лет) проявила бойцовский 
характер в полуфинальном матче чемпионата мира со сверстниками из Швеции, 
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заявил РИА Новости президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав 
Третьяк. 
Сборная России в субботу в чешской Остраве переиграла шведов в овертайме 
со счетом 5:4. 
"Теперь у нас есть как минимум серебряные медали, дай бог, завтра будут 
золотые медали. Проявили настоящий бойцовский характер, ведь проигрывали 
со счетом 0:1, 3:4, но выиграли! Наши - бойцы. Так рождается команда. Спасибо 
болельщикам, спасибо всем, кто переживал за нашу команду. Всем, кто болел за 
сборную России - большой респект!", - сказал Третьяк по телефону.  

https://rsport.ria.ru/20200104/1563117450.html 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: сборная проявила русский характер в полуфинале МЧМ 
(Р-Спорт, Москва, 4 января 2020) 
Хоккеисты молодежной сборной России (игроки до 20 лет) проявили русский 
характер в полуфинальном матче чемпионата мира со сверстниками из Швеции, 
сказал РИА Новости первый вице-президент Федерации хоккея России, глава 
штаба национальной сборной Роман Ротенберг. 
Сборная России в субботу в чешской Остраве переиграла шведов в овертайме 
со счетом 5:4, уступая по ходу игры 0:1 и 3:4. 
"Надо поблагодарить всех болельщиков за поддержку, Россия с нами, команда 
чувствует поддержку всей страны и ценит эту поддержку. Сборная России играет 
в современный агрессивный хоккей, обе команды в полуфинале показали очень 
высокий уровень мастерства, была борьба. Наша сборная проявила русский 
характер и показала силу воли, силу командного духа. Важно было сделать все 
ради победы, и команда сегодня это сделала. Мы сыграли хорошо, но можем 
играть еще лучше", - сказал Ротенберг по телефону.  

https://rsport.ria.ru/20200104/1563118306.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Финал мечты. Сборная России по хоккею сыграет за золото молодежного 
ЧМ с канадцами (ТАСС, Москва, 5 января 2020) 
В полуфинале россияне обыграли шведов, канадцы - финнов 
Сборная России в овертайме победила команду Швеции со счетом 5:4 в 
полуфинальном матче молодежного чемпионата мира по хоккею (игроки не 
старше 20 лет), который проходит в Чехии. Ее соперником в финале будет 
команда Канады, разгромившая действующих чемпионов мира финнов. 
Перед началом игры россиян и шведов тренеры обеих команд говорили о том, 
что у соперников схожие сильные стороны. Главными козырями сборных России 
и Швеции являются контроль шайбы, быстрые перемещения по льду и игра в 
пас. Помощник главного тренера сборной России Игорь Ларионов подчеркивал, 
что ключом к победе в полуфинале должен стать контроль шайбы, отметив 
важность удачной игры на вбрасываниях. Но уже в первой смене лучший 
хоккеист чемпионата мира по игре на вбрасываниях Давид Густафссон вчистую 
выиграл два единоборства, после второго из них Расмус Сандин щелчком от 
синей линии открыл счет на 16-й секунде встречи. 
Не уступить по вбрасываниям российским хоккеистам не удалось (21:37), зато 
получился прессинг по всей площадке, о котором перед матчем также говорил 
Ларионов. Сборная России быстро возвращала шайбу себе и на протяжении 

https://rsport.ria.ru/20200104/1563117450.html
https://rsport.ria.ru/20200104/1563118306.html


 

 

большего количества игрового времени владела инициативой. После 
пропущенной шайбы россияне провели ударную десятиминутку, шведы помогли 
сборной России недисциплинированной игрой. Сначала на скамейку 
штрафников отправился Александр Хольц, а затем большим штрафом и 
дисциплинарным до конца игры был наказан лучший бомбардир турнира Нильс 
Хегландер, грубо атаковавший в голову капитана российской команды Григория 
Денисенко. 
Первое удаление реализовал Иван Морозов, забросивший свою дебютную 
шайбу на турнире, а за грубость против капитана шведов наказал Хованов. Но 
больше реализовать пятиминутное удаление российским хоккеистам не удалось. 
Уже в равных составах третью шайбу забросил Соколов после грубейшей 
ошибки вратаря шведской команды Хуго Альнефельта, которой клюшкой как 
следует не попал по шайбе и выложил ее точно на российского нападающего. 
После получения довольно комфортного преимущества в счете дисциплина 
подвела уже российскую сборную - неоправданное удаление получил Александр 
Романов. В большинстве свою седьмую шайбу на чемпионате мира забросил 
лучший снайпер турнира Самуэль Фагемо. Тут же шведы могли сравнять счет: 
защитник Тобиас Бьорнфут мощным броском завершил сольный проход из своей 
зоны, шайба прошила неуверенно действовавшего Ярослава Аскарова и 
покатилась в его ворота, но защитник Даниил Журавлев технично вытащил ее с 
ленточки ворот, подстраховав своего голкипера. 
Переиграли в равных составах 
Шведские хоккеисты здорово начали второй период, выдав свой лучший отрезок 
в матче. Гол Сандина в большинстве на 12-й минуте периода стал логичным 
завершением отрезка. Но после пропущенной шайбы российские хоккеисты 
взяли инициативу в свои руки и не упускали ее до конца игры. Россияне должны 
были повести в счете еще во второй 20-минутке, но, возможно, лучший сейв 
турнира совершил Альнефельт, отразивший шайбу клюшкой после броска 
Кирилла Марченко, казалось бы, уже в пустой угол. 
В третьем периоде россияне, как им свойственно, на ровном месте создали себе 
проблемы и оказались в роли догоняющих. Шведы реализовали большинство 
усилиями другого защитника - Нильса Лундквиста. Шведы без Хегландера 
поменяли розыгрыш большинства, больше используя щелчки защитников, что и 
принесло результат. 
"Немножко эмоции перехлестывали, удаления опять чуть не стоили нам игры, а 
так, мы все разобрали, готовились. Ничего неожиданного не было. У нас один 
игрок, который играет наверху, действовал неправильно. Потом мы это 
поправили", - отметил после матча главный тренер сборной России Валерий 
Брагин. 
После пропущенной шайбы Амир Мифтахов заменил Аскарова на последнем 
рубеже обороны российской команды. "Не сказать, что Аскаров сыграл плохо. 
Надо посмотреть еще, что там были за помехи. Но в таких играх вратарь должен 
выручать", - пояснил Брагин. 
Россияне бросились отыгрываться, и через четыре минуты Соколов после 
индивидуального прохода отправил шайбу в ближний угол ворот Альнефельта, 
оформив дубль. Российские хоккеисты переигрывали соперника в игре "пять на 
пять" большую часть матча, за исключением того самого отрезка в первые 10 
минут второго периода. 
"Шведы не удивили, ожидали от них такой игры. Они хорошо играют в 
большинстве, мы знали об этом, удаления нас опять подвели, весь турнир нас 
преследуют. Но я считаю, что мы хорошо к ним подготовились, в равных составах 
были сильнее, не дали им ничего сделать", - отметил Хованов. 
Удачный выход Мифтахова 



 

 

Сборная России больше заслуживала победы в основное время, но 
хладнокровия в реализации атак команде Брагина не хватило. Два хороших 
момента было и у шведов, но в ближнем бою блестяще себя показал Мифтахов. 
Он же выручил и в овертайме после выхода один на один Фагемо. На четвертой 
минуте овертайма Морозов завершил точным броском сольный проход и 
поставил эффектную точку в матче, принеся сборной России заслуженную 
победу. 
"Наверное, это самый сумасшедший и нервный матч в моей карьере, - сказал 
Морозов. - Хорошо, что сейчас получилось забить, главное, что команда 
выиграла. Все понимают, что завтра главный матч за золото, надо его 
выигрывать". 
Брагин не в первый раз решается на позднюю замену вратаря в ключевых 
матчах. На молодежном чемпионате мира 2012 года по ходу полуфинала с 
канадцами при счете 6:1 Андрей Василевский пропустил четыре шайбы подряд. 
Его заменил Андрей Макаров, который отразил несколько сложных бросков и 
помог команде удержать победу. Тогда Макаров блестяще провел и финальный 
матч, отразив 57 бросков, но россияне уступили шведам со счетом 0:1 в 
овертайме. 
"Я очень переживал за Мифтахова, поскольку в такую игру сразу очень тяжело 
войти, - отметил в беседе с ТАСС президент Федерации хоккея России (ФХР) 
Владислав Третьяк. - У него хороший характер, тренерам было виднее, он 
молодец, вошел в игру. Это бойцы, у нас растут новые звездочки, они показали 
настоящий характер. Сколько нужно мужества, характера, чтобы переломить ход 
такой игры". 
Первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг отметил хорошую дисциплину 
российских игроков в полуфинальном матче. "Завтра самая важная игра, 
готовимся к ней. Дисциплина - мать победы, как говорил Суворов. Сегодня игроки 
это показали", - сказал Ротенберг. 
Брагин отметил, что финальный матч, скорее всего, начнет Мифтахов. 
Финал мечты 
За золотые медали и титул чемпионов мира среди молодежных команд сборная 
России поспорит со своим самым принципиальным соперником - командой 
Канады. Российские хоккеисты сыграют в решающем матче впервые с 2016 года. 
На групповом этапе сборная России разгромила канадцев со счетом 6:0, нанеся 
им самое крупное поражение в истории молодежных чемпионатов мира. В той 
встрече травму получил фаворит драфта Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
2020 года Алексис Лафренье. 
К плей-офф Лафренье восстановился, а в полуфинале забросил две шайбы в 
полуфинале ворота финнов (5:0). Всего сборные России и Канады встречались 
на молодежных чемпионатах мира 26 раз. Россияне одержали 12 побед при 13 
поражениях, одна встреча завершилась вничью. 
В финалах россияне и канадцы играли между собой девять раз, канадцы 
лидируют по количеству побед (5:4). Причем сборная России во всех решающих 
встречах чемпионатов мира, в которых она участвовала, обыгрывала только 
канадцев (1999, 2002, 2003, 2011). При этом трижды команды играли друг с 
другом два раза по ходу одного турнира, и ни одной из них не удавалось 
одержать две победы. 
"Мы выйдем все вместе за всю Россию и преподнесем подарок стране", - отметил 
Соколов. 
После матча с финнами Третьяк в беседе с ТАСС отметил, что предпочитает 
увидеть в соперниках сборной России по финалу канадцев. "Для меня лучше, 
чтобы мы в финале играли с канадцами. Финны играют от обороны, с ними очень 
трудно. Канадцы же показывают открытый хоккей", - сказал Третьяк. 



 

 

Финал состоится в Остраве в воскресенье и начнется в 21:00 мск.  

https://tass.ru/sport/7467267 

К заголовкам сообщений 

Наша молодежка - в финале чемпионата мира! Такого не было три года 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 января 2020) 
Все решилось в овертайме. 
Сегодня молодежная сборная России вышла в финал чемпионата мира, обыграв 
Швецию (5:4 ОТ). Исход матча решил нападающий Иван Морозов в овертайме. 
Теперь Россия в финале ждет победителя пары Канада - Финляндия.  
Два ключевых момента матча. 
Первый. Проход Егора Соколова за 11 минут до конца матча, когда Россия 
проигрывала в счете (3:4). Габаритный нападающий прошел через всю площадку 
и броском в ближний угол отправил шайбу в ворота шведов. 
Второй. Проход Ивана Морозова в овертайме. Нападающий только выскочил со 
скамейки запасных, получил шайбу, обошел защитника и тоже броском в 
ближний от вратаря угол отправил шайбу в ворота. Этот бросок вывел нашу 
команду в финал турнира.  
САМЫЙ РЕЗУЛЬТАТИВНЫЙ ПЕРИОД НА ТУРНИРЕ 
Первую шайбу команды забили уже на 16-й секунде: самый результативный 
защитник шведов Расмус Сандин нанес бросок от синей линии, а Ярослав 
Аскаров не справился с первым же броском в матче.  
Правда, российская сборная быстро вернулась, забросив три подряд шайбы за 
девять минут. Шведы затем один гол отыграли отыграли, а команды в итоге 
провели самый результативный период на турнире - пять шайб за 20 минут еще 
никто в Чехии не забрасывал.  
У шведов вообще была лучшая оборона на турнире, которая до полуфинала 
пропустила всего восемь шайб в пяти матчах. На групповом этапе они выиграли 
все четыре матча, но сегодня это им никак не помогло. 
ШВЕДЫ ПОТЕРЯЛИ ЛУЧШЕГО БОМБАРДИРА УЖЕ НА ПЯТОЙ МИНУТЕ  
Нильс Хегландер - ключевой игрок шведской сборной на этом турнире. В 19 лет 
он уже играет за взрослую команду "Регле" в чемпионате Швеции, а на 
чемпионате мира набрал 10 (5+5) очков в пяти матчах. Его напарник Давид 
Густафссон перед полуфиналом с России в интервью надеялся, что Хегландер 
"забьет России в стиле лакросс.  
Но этого не случилось. Хегландер вообще ничем результативным не отметился 
в полуфинале, кроме как удалением до конца матча. Уже на пятой минуте матча 
он грубо встретил игрока российской команды - судьи увидели удар в голову и 
выписали лучшему бомбардиру шведов 5+20.  
Удаления вообще были ключевыми моментами в этой игре: сборная России 
реализовала грубость Хегландера. В конце первого периода шведы реализовали 
большинство после глупого удаления Александра Романова, который зачем-то 
толкнул в спину соперника без шайбу. Во втором периоде уже Александр 
Хованов отметился глупостью - заехал в голову шведу, который был без шайбы. 
Получил 2+10, а соперник вновь реализовал большинство.  
В третьем периоде единственную свою шайбу шведы забросили также в 
большинстве. 
ТРЕНЕРСКИЙ ШТАБ ВНОВЬ ОШИБСЯ С ВРАТАРЕМ  
Вратарская позиция - самая спорная и обсуждаемая в сборной России на этом 
турнире. Перед турниром ожидалось, что основным вратарем будет Амир 
Мифтахов из "Ак Барса". Но на стартовый матч тренерский штаб вдруг подставил 
17-летнего Ярослава Аскарова.  

https://tass.ru/sport/7467267


 

 

Молодой вратарь матч провалил, пропустив четыре шайбы. С канадцами сыграл 
уже Мифтахов, не пропустив ни одной шайбы. С американцами матч вновь начал 
Амир, но после третьей шайбы его поменяли, хотя по-настоящему его можно 
было винить только в одном голе. Дальше уже по турниру играл Аскаров: с не 
самыми сильными немцами он пропустил одну шайбу, в четвертьфинале со 
швейцарцами - еще одну.  
По сути, против сильных сборных Аскарова мы не видели. Единственное, что 
было очевидно - 17-летнего пацана трясет в важных играх. Ставить его на 
полуфинал со шведами - самый неочевидный выбор нашего тренерского штаба.  
Наши тренеры признали вину только в третьем периоде, когда Аскаров 
пропустил четыре шайбы и его поменяли на Мифтахова. Самое интересное, что 
Ярослав матч не провалил: да, пропустил четыре после прямых бросков, но 
каждый раз был либо трафик перед воротами, либо подставление. Другой 
вопрос, что он просто не подтащил команду в важных матчах. Классный вратарь 
всегда дает шанс, а Аскаров сыграл обычно, пропустив четыре шайбы.  
Мифтахов, к слову, такой шанс в третьем периоде команде дал: 
Во всей этой вратарской истории есть одна важная подоплека: наши источники 
сообщают, что Аскарова на этом турнире лоббирует руководство СКА и, 
соответственно, всего нашего хоккея. Вопросов нет - у него большое будущее. 
Но в 17 лет на этом турнире он не должен был быть основным вратарем.  
Теперь очевидно, что финал начнет Мифтахов. И это справедливо.  
ПЕРВЫЙ ФИНАЛ ЗА ТРИ ГОДА  
В последний раз сборная Валерия Брагина играла в финале в 2016-м году. У нас 
тогда в составе были Кирилл Капризов, Иван Проворов, Евгений Свечников и 
другие. Но победы не было - в финале мы проиграли финнам в овертайме (3:4).  
Дальше была "бронза", пятое место и снова "бронза". Чего ждать от финала в 
этом году? Во-первых, выход в финал для нашей сборной - уже не провал. Да, 
все хотят победу и в случае поражения Брагина могут отправить в отставку. Но 
в целом по игре к нашей сборной на этом турнире вопросов нет.  
В финале мы сыграем либо с Канадой, либо с Финляндией. Там не все так 
очевидно: финны в четвертьфинале уверенно прошло грозную США, которой мы 
проиграли в группе. Финляндия - действующий чемпион мира и традиционно 
неудобный соперник для России на всех турнирах. Поэтому не надо думать, что 
в случае чего нам будет легко с ними в финале.  
Канадцев мы уже обыгрывали на этом турнире со счетом 6:0, но тогда она играла 
без главной своей звезды Алексиса Лафренье. Он восстановился от травмы и с 
ним это совсем другая сборная Канады. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/249977 

К заголовкам сообщений 

Россия в финале МЧМ! Аскаров провалился, но полевые его спасли 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 4 января 2020) 
Слова Валерия Брагина о том, что Ярослав Аскаров после победы наш 
швейцарцами в четвертьфинале стал железным первым номером сборной, 
внушали опасения. Кипер из системы СКА, мягко говоря, не впечатлял на этом 
турнире. Аскарова моментально раскусили чехи, загрузив ему трешку под 
ловушку, да и в победных матчах против Германии и Швейцарии огрехов у него 
хватало. 
При этом Амира Мифтахова, который провел две тяжелейших встречи против 
Канады и США, зачехлили после ошибок в игре с американцами. Хотя там он 
достаточно долго выдерживал давление соперника. Провести две встречи 
подряд против команд такого уровня тяжело, но Николая Хабибулина, который 
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пришел в молодежку с целью сделать Аскарова первым номером, это не 
интересовало. Он единолично принимает решение по вратарям в штабе 
Брагина, поэтому выбор кипера на полуфинал был очевиден. 
Первые матчи показали, что Аскаров в свои 17 лет не вытягивает уровень МЧМ, 
но политика партии оказалась важнее. В полуфинале против шведов Ярослав 
капитулировал после первого же броска, а как это влияет на полевых, объяснять 
лишний раз не нужно. Вратарь сборной России пропустил абсолютно типичный 
для себя гол из трафика: глубоко вкатился в ворота, интуитивно сел на колени, 
высоко задрал ловушку и потом недоуменно смотрел на партнеров, которые не 
успели заблокировать наброс Расмуса Сандина. 
Хорошо, что оппонент Аскарова Хуго Альнефельт тоже не сразу собрался на этот 
полуфинал. Он пропустил после довольно простого броска Ивана Морозова, а 
потом подарил гол Егору Соколову, неудачно сыграв на выходе. 
Но тренерский штаб сборной Швеции не стал менять вратаря после ошибок и 
был прав. Альнефельт собрался и начал тащить, а вот Аскаров... 
Кипер из системы СКА откровенно поплыл. Два гола из трафика в меньшинстве 
от Самуэля Фагемо и все того же Сандина вряд ли можно списать исключительно 
на его ошибки. Но в матчах такого уровня вратарь должен выручать, а Аскаров 
пропускал все, что пролетело мимо него. Мы упустили преимущество в две 
шайбы, а для молодежных команд это серьезный удар по психологии. 
Но сегодня сборная России была намного лучше. Наши ребята превосходили 
шведов в контроле, силовом давлении, имели серьезное преимущество по 
броскам, не попадали по пустым воротам. Когда Альнефельт обокрал Илью 
Марченко, бросавшего в упор, показалось, что это катастрофа. 
Когда Аскаров пустил очередной наброс шведов от синей, захотелось выключить 
хоккей. 
Чудовищное отчаяние было совсем близко, но Брагин решился на замену 
вратаря и совсем скоро стало опять хорошо. Егор Соколов разыграл двоечку 
накоротке с Александром Ховановым и отправил шайбу над плечом 
Альнефельта. Это было невероятно стильно и круто исполнено. В этом голе 
было все превосходство сборной России, которое, наконец, реализовалось. 
Мифтахов отлично вошел в игру и выручил после того, как опрометчиво решил 
отбросить шайбу защитнику, а не фиксировать ее. Швед выскочил один на один, 
но Амир заблокировал попытку обыгрыша своим щитком. Весь поединок не 
покидало ощущение, что соперник держится в игре только благодаря 
неуверенным действиям нашего вратаря. Как только вышел надежный кипер, все 
встало на свои места. 
Шведы с трудом дотянули до овертайма: Никита Александров броском из 
обводки мог заканчивать все за пару десятков секунд до истечения основного 
времени. Нас не испугала даже дополнительная 10-минутка в формате "три на 
три", где у шведов было преимущество в скорости и технике. 
Мифтахов отбил тяжелый отскок от клюшки шведа и убрал шайбу со своего 
пятака, и это стало ключевым моментом овертайма. После этого Морозов 
включил ноги в чужой зоне, обманул ложным движением откатывающегося 
защитника, бросил и отправил свою команду в финал МЧМ, где нас не было с 
2016-го. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/prostoprosport/2687351.html 

К заголовкам сообщений 

Брагин в своем стиле: надменные шведы биты характером (Реальное 
время (realnoevremya.ru), Казань, 5 января 2020) 
Сборная России вышла в финал МЧМ 
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Последний раз сборная России выигрывала молодежный чемпионат мира в 2011 
году, уступая в финале после двух периодов 0:3 канадцам. На следующий год 
россияне проиграли в упорном решающем матче шведам, и победа 2012 года 
пока остается последней для скандинавов, которые ежегодно называются чуть 
ли не главными претендентами на "золото" турнира. На нынешнем чемпионате 
мира Швеция также была фаворитом в полуфинале против России, забила уже 
на седьмой секунде встречи, повела в счете после 1:3, но все равно уступила в 
овертайме. О том, как воспитанник "Ак Барса" Амир Мифтахов заслужил право 
быть первым номером в финале, Соколов и Морозов стали скрытыми героями 
турнира, а у тренера Брагина не дрогнул ни один мускул на лице, потому что он 
все знал - в материале "Реального времени". 
Шведская ухмылка 
В четвертьфинале россияне со счетом 3:1 обыграли сборную Швейцарии, 
шведская команда разгромила чехов со счетом 5:0. Скандинавская молодежка - 
единственная команда, не проигравшая ни разу на этом чемпионате мира. Более 
того, Швеция установила уникальное для молодежного хоккея достижение, 
выиграв 52 матча подряд за 13 лет. Но - лишь на групповых этапах.  
Поэтому принято говорить о том, что шведы, как бы классно они не играли, каким 
бы мастерством и техникой не обладали, имеют большие проблемы с 
характером. Когда перед этим полуфиналом им напоминали об этом, все как 
один надменно отвечали, что все это в прошлом и россияне должны бояться 
нынешний скандинавский созыв. А бояться действительно было чего - шведы 
выстроили системный хоккей для всех своих сборных. Они подолгу и грамотно 
владеют шайбой, потрясающе играют в большинстве, а в воротах зажигается 
очередная звездочка знаменитой шведской школы голкиперов.  
Все бы ничего, но играть им предстояло против команды Валерия Брагина. 
Человека, который в молодежном хоккее уже давно получил прозвище "Валерий 
Камбэкович". Его сборные разных созывов спасали такие матчи, которые потом 
вспоминаются и смакуются десятилетиями. Очевидно, что в мастерстве 
россияне уступают нынешним шведам, у которых более сбалансированный 
состав. Прибавим к этому вратарские проблемы и проблемы с реализацией 
лишнего. Но эту сборную тренирует тренер, у которого на первый план всегда 
выходит тот самый характер. И благодаря ему он способен обыграть любого 
соперника, имея в своем распоряжении любых хоккеистов. К этому шведы, 
которые ухмылялись весь матч, оказались действительно не готовы. 
Сумасшедший первый период 
Состав сборной России никак не удивил, кроме, пожалуй, вратарской позиции. 
Ярославу Аскарову всего 17 лет, свой шанс он должен получить в будущем, а 
сейчас самое время подтверждать свой класс казанцу Амиру Мифтахову. Но 
тренерский штаб россиян решил по-другому, и после матча Брагин нашел в себе 
силы признать, что финала больше заслуживает именно Мифтахов. По сути, 
тренер публично признал ошибку со ставкой на Аскарова (есть мнение, что на 
нынешний МЧМ этого, в общем, талантливого голкипера Брагину навязали). 
Сочетания звеньев полевых игроков выглядели следующим образом: 
Романов - Галенюк, Денисенко - Хованов - Соколов; 
Пыленков - Замула, Дорофеев - Морозов - Александров; 
Мисюль - Журавлев, Марченко - Воронков - Подколзин; 
Малышев, Ртищев - Круглов - Соркин, Грошев. 
Первый же бросок по воротам Аскарова привел к голу. Шведы улыбались всем 
составом, хотя вряд ли они были готовы к столь позитивному для себя началу 
встречи. После заброшенной шайбы скандинавы некоторое время имели 
преимущество, однако вдруг заработали удаление. Россияне первую минуту 
штрафа даже не смогли толком войти в зону соперника, а вот в начале второй 



 

 

центральный нападающий Иван Морозов здорово поборолся за воротами 
Альнефельта, вышел на удобную позицию и нанес классный бросок низом, не 
оставив шансов шведскому вратарю - 1:1.  
Спустя 5 минут после начала встречи случился один из ключевых эпизодов всего 
матча - россияне получили пятиминутное большинство после грязного силового 
приема на Григории Денисенко. Очень долго на этом турнире подопечные 
Брагина не могли забить в большинстве (первые 15 попыток реализации 
численного преимущества были неудачными). А вот за первую половину первого 
периода полуфинала реализовать отсутствие игрока у соперника сумели сразу 
дважды. И это в матче с, пожалуй, самой монолитной обороной и 
дисциплинированной командой турнира. Но ключевым стал даже не один гол за 
пятиминутку от россиян, а то, что штраф получил лучший бомбардир турнира 
Нильс Хегландер. От него явно не ждали такой грязной игры ни партнеры по 
команде, ни соперники. Нападающий скандинавов локтем заехал в голову 
Денисенко и заслуженно схлопотал "пять плюс двадцать" и удаление до конца 
игры, что, разумеется, ослабило атакующую мощь Швеции. 
Сборная России после пятиминутного преимущества еще долго по инерции не 
отдавала шайбу сопернику. Но третий гол все равно не особо вытекал из логики 
развития матча - после грубейшей ошибки шведского голкипера Егор Соколов 
сделал счет 3:1. Ехидная улыбка даже после такого развития события не сходила 
с уст главного тренера шведов. Его подопечные отыграли один гол - в 
большинстве был точен Самуэль Фагемо.  
Практически тут же Даниил Журавлев вынес шайбу с ленточки и не позволил 
счету стать 3:3. Этот сейв хоккеиста "Ак Барса" пока что тянет на главное 
спасение турнира. 
Россияне до конца периода еще поиграли в большинстве, однако шайб больше 
не забросили. Пять голов за стартовую двадцатиминутку - такого развития 
событий вряд ли кто-то ожидал, но тем и интересен молодежный безбашенный 
хоккей. 
Брагин: "В таких матчах должен выручать вратарь" 
Второй период продолжил держать в напряжении с первых секунд. Шведы 
получили большинство и начали планомерный обстрел ворот Аскарова, однако 
уже на исходе численного перевеса случился довольно курьезный эпизод. 
Шведские игроки откровенно перестарались и допустили нарушение численного 
состава на ровном месте - шестой игрок появился на льду раньше положенного 
времени, да еще и заблокировал въезд на скамейку запасных своему партнеру, 
от чего оба хоккеиста оказались на льду. Реализовать преимущество россиянам 
не удалось, а при игре в равных составах начались многочисленные стычки 
между соперниками. Был близок к тому, чтобы заработать дисциплинарный 
штраф, Денисенко, однако судьи в этот вечер были довольно снисходительны к 
россиянам.  
Но подкачали сами игроки. Очередное большинство шведы уже легко 
реализовали, сравняв счет. К сожалению, вратарский вопрос так и остался 
неразрешенным вплоть до полуфинала со шведами. Хотя логику тренерского 
штаба понять можно было: Мифтахов после "сухаря" в игре с Канадой провел не 
самый выразительный матч против США. Инициатива перешла в ловушку и 
"блин" Аскарова, который своего шанса уже не упустил, сделав парочку 
зрелищных спасений в играх с Германией и Швейцарией. Первый же бросок 
шведов по его воротам оказался результативным, еще два гола Ярослав 
пропустил, когда команда играла в меньшинстве и, по сути, претензии в такие 
моменты к вратарю предъявлять трудно. Однако можно утверждать и то, что 
Аскаров не выручил. Мифтахов вышел на лед только после четвертого 
пропущенного им гола.  



 

 

В концовке периода Брагин отправил судей просматривать эпизод с возможным 
взятием ворот Альнефельта. Просмотр затянулся на добрые 5 минут, хотя гола 
там не было и в помине - голкипер шведов сделал сумасшедший по красоте сейв. 
Именно такая игра вратаря и делает разницу в результате. 
Это никак не помогло перевести дух, так как до конца игрового отрезка 
оставалось всего 25 секунд. Россияне чуть сбавили в эмоциях, не забили во 
второй двадцатиминутке и предсказуемо пропустили от более 
дисциплинированного соперника. 
 - Играли очень неплохо, компактно, агрессивно, - говорил после игры Валерий 
Брагин. - Пропустили необязательные голы после удалений, но самое главное - 
даже проигрывая, верили в победу и играли до конца. Не скажу, что Аскаров 
плохо выглядел, но в таких играх... Должен выручать вратарь в таких матчах. 
Очередная хоккейная классика 
 - Мы уверены друг в друге, хотя очень тяжело, так как играем с очень техничной 
командой. Обратите внимание, что мы доминируем в игре "пять на пять", но 
пропускаем в меньшинстве. Больше удаляться просто нельзя, - говорил в 
перерыве защитник сборной России Егор Замула. 
По иронии судьбы третий период начался как раз с удаления россиян, которое 
шведы довольно быстро реализовали, отправив Аскарова в запас. Поведя 
второй раз в этом матче, скандинавская сборная снова начала надменно 
улыбаться и очень по-пижонски играть в средней зоне. Все это привело к 
очередному голу, который не сильно вытекал из логики игры. Егор Соколов 
бросал с неудобной позиции и своего добился - Альнефельт не выручил, а 
воспитанник челябинского хоккея сделал дубль - 4:4. До конца основного 
времени Амир Мифтахов успел пару раз отличиться, вступив в игру после 
опасных бросков от шведов. 
В овертайме, который на молодежных чемпионатах мира играется по регламенту 
"10 минут - три на три" первые 2 минуты скандинавы даже не отдавали шайбу 
россиянам. Но после нескольких перепасовок "брагинцы" почувствовали лед и 
уверенность в себе. Когда шайба попала к Ивану Морозову, 19-летний 
нападающий не думал ни секунды, организовав прорыв к шведским воротам, 
который завершился точным броском, кучей-малой и выходом в финал сборной 
России. Шведы играли достойно, проявили все свои сильные стороны и вполне 
наиграли на финал, однако справиться с характером их схемы не смогли. Стоит 
отдать должное и команде Брагина, которая не стушевалась ни после быстрого 
пропущенного гола, ни после трех подряд голов в большинстве от соперника. 
Такие матчи запоминаются надолго и будут ставиться в пример еще многим 
поколениям российских хоккеистов. 
Таким образом, наша сборная впервые с 2016 года сыграет в финале 
молодежного чемпионата мира. В 2017 и 2019 годах Россия получила бронзовые 
медали, а в 2018-м стала пятой. Молодежка, повторимся, не выигрывает "золото" 
МЧМ с 2011 года, с тех пор как в драматичном матче были обыграны канадцы 
(5:3). В нынешнем финале соперником команды Брагина снова будет Канада, 
которая в своем полуфинале забросила три шайбы финнам уже за первые 4 
минуты матча (5:0 в итоге). Напомним, что на групповом этапе "кленовые" были 
биты россиянами со счетом 6:0.  
Очередная хоккейная классика состоится уже сегодня в 21:00 по московскому 
времени и будет показана в прямом эфире Первого канала.  

https://realnoevremya.ru/articles/162414-rossiya-obygrala-shveciyu-i-gotovitsya-k-
kanade 

К заголовкам сообщений 
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Большого русского таланта смешали с грязью на родине. Аскаров не 
заслужил ни слова критики за МЧМ (Sport24.ru, Москва, 5 января 2020) 
Но в России любят найти крайнего. 
Меня бесконечно поражают болельщики в России. Поражают тем, как легко они 
могут опустить спортсмена на самое дно, смешать его с грязью и не повести даже 
ухом. Когда Аскаров стал пропускать в первом периоде от шведов, я сразу 
вспомнила, как проклинали Федора Смолова после четвертьфинала с Хорватией 
на чемпионате мира, когда форвард неудачно исполнил пенальти. Понятно, что 
сейчас масштаб недовольств и близко не такой, но посыл-то один.  
Я не понимаю, как можно писать гадости про 17-летнего парня, который вышел 
на свой первый полуфинал молодежного чемпионата мира. И, главное, зачем это 
делать? Вам станет легче, когда вы напишите, что во всех бедах виноват 
мальчишка и когда сделаете его крайним во всех бедах? Еще не закончился 
первый период матча со Швецией, а мне в твиттер уже начали писали 
угрожающие комментарии: "Прекратите хвалить Аскарова! Хватит лоббировать 
вратаря СКА!" Ребят, я по-прежнему считаю Ярослава лучшим голкипером мира 
в своем возрасте. Он невероятно проводил турниры на юниорском уровне, 
выигрывал их, он делал потрясающие вещи в Высшей лиге. Наконец, он выиграл 
первый в своей жизни матч в КХЛ. И все это в 17 лет. И даже тут, в Чехии, он 
удачно сыграл с Германией, Швейцарией, нормально вышел на замену в игре с 
США. Да, Ярослав не сильнее Мифахова, но Аскаров заслужил играть на этом 
турнире.  
В полуфинале у меня не поворачивается язык называть его игру провальной. Да, 
неудачной, но не ужасной, как почему-то кричат в интернете великие эксперты. 
4 гола после 20 бросков - это плохо. Однако ни одного вратарского гола в этом 
полуфинале не было. И если бы Россия проиграла, то было бы это точно не из-
за вратаря, а из-за идиотских удалений, неудачной игры на вбрасываниях.  
Наивно было бы ждать, что 17-летний вратарь будет тащить на себе команду в 
плей-офф. 17-летний Василевский, взявший год назад "Везину", на это не был 
способен. Слишком тяжелая ноша и для Аскарова. Если уж и находить крайнего, 
то тренерский штаб, который сделал ставку на молодого парня. Было непонятно 
решение Николая Хабибулина (если решение было его) поставить Мифтахова 
на игру с Америкой, которая была на следующий день после Канады. Вот тогда 
все пошло кувырком. Голкипера из системы СКА сделали первым номером, и он 
предсказуемо (из-за возраста) дал слабину с сильным соперником. За его игру 
было немного волнительно и в четвертьфинале (хотя он вытащил в первом 
периоде и сделал крутой сэйв), потому что на юниорском уровне он действовал 
гораздо-гораздо увереннее. Мы, журналисты, все это видели. Видели это и 
тренеры, которые просто не могли сделать другого выбора. 
То, что он может упасть в рейтинге на драфте, тоже не должно волновать. Будет 
ли в топ-10 или в топ-20, какая в черту разница? У него вся карьера впереди. Но 
эта необоснованная критика может надломить Ярослава. К счастью, он никогда 
не поддавался на реакцию общественности, спокойно реагировал на 
комментарии любого рода. Он молодец, что сразу закрыл комментарии в 
инстаграме, чтобы не читать сотни гадких сообщений, от людей, которые 
называют себя болельщиками. Настоящие фанаты - это те, которые поддержат 
в трудную минуту, которые не будут по ходу игры отправлять хоккеиста на 
пенсию. А если ты сыграл неудачно, то будут спокойно и обосновано 
критиковать, а не поднимать истерику. У Аскарова все еще впереди. Любой 
большой спортсмен должен пройти через трудности в начале карьеры. Сейчас у 
него испытание на прочность. Я уверена, что он его пройдет. 



 

 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-05-vystupleniye-17-letnego-vratarya-
sbornoy-rossii-yaroslava-askarova-na-mchm-2020-kolonka 

К заголовкам сообщений 

Вратарская лихорадка в сборной России (Sports.ru/tribuna, Москва, 4 
января 2020) 
Самой неопределенной позицией в нашей сборной является вратарь. На 
молодежном чемпионате мира 2020 года в составе сборной России два вратаря: 
Амир Мифтахов (Ак Барс) и Ярослав Аскаров (СКА). Оба голкипера уже успели 
сыграть свои первые матчи в КХЛ. А сейчас у них есть шанс выиграть золотые 
медали МЧМ. Перед финальным матчем мы разберем игру обоих вратарей, а 
именно их пропущенные голы и слабые места.  
В матче с чехами с первых минут ворота нашей сборной защищал Ярослав 
Аскаров. Из 17 бросков Ярослав отразил лишь 13. Теперь пройдемся по голам. 
Первый гол Аскаров пропустил от синей линии, хотя обзор ему никто не 
закрывал. Второй гол был пропущен в дальний верхний угол также, как и третий. 
Четвертую и последнюю шайбу наш голкипер пропустил под перекладину. После 
чего на лед вышел Амир Мифтахов, который отразил все броски по своим 
воротам.  
Мы ни в коем случае не обвиняем стражей ворот, а лишь указываем на их ошибки 
при игре. Ошибаются абсолютно все голкиперы. Достаточно вспомнить 
сегодняшний матч со Швецией, где ошибка Альнефелта привела к заброшенной 
шайбе. Или же неправильные действия при выходе из ворот Лукаша Достала, 
что также повлияло на исход матча.  
Посмотрев грубые ошибки вратарей других сборных, мы вернемся к нашим 
игрокам.  
На следующий матч с Канадой тренеры сборной предпочли поставить в ворота 
Мифтахова. Их ожидания оправдались: Канада нанесла 28 бросков по воротам 
Амира и не смогла отметиться заброшенной шайбой.  
Как правило, победный состав не меняют, поэтому на матч с США вышел все тот 
же Амир Мифтахов. Но, проведя фантастический матч против сборной Канады, 
Амир пропустил 3 шайбы с 18 бросков. Если же первая шайба влетела в сетку 
ворот после роскошной диагональной передачи на открытый угол, то вторая и 
третья шайба уже дело рук вратаря. Второй гол был заброшен спустя 6 секунд 
после первого и здесь ошибкой стало то, что голкипер потерял из виду как шайбу, 
так и ворота. Третья шайба не была зафиксирована вратарем и пересекла линию 
ворот. Пропустив три шайбы, Мифтахов был заменен на Аскарова, который 
отразил все 6 бросков.  
Уверенно сыграв третий период в матче с США, Аскаров встал в калитку против 
сборной Германии в решающей игре за выход в плей-офф. Ярослав отразил 22 
из 23 бросков и пропустил шайбу после ошибки полевых игроков.  
Как я уже писал выше - победный состав не меняют. Против сборной Швейцарии 
ворота занял голкипер питерского СКА. Встреча завершилась со счетом 3:1 и 
единственную шайбу Аскаров пропустил с пятака под ловушку. Но здесь к 
вратарю претензий нет, так как защитники позволили игроку швейцарской 
сборной делать на пятаке все что угодно.  
В сегодняшнем полуфинальном матче со шведами после убедительной победы 
над швейцарцами ворота с первых минут защищал Аскаров. Эта игра выявила 
ошибки голкипера. Все четыре шайбы были заброшены с дальних бросков, чаще 
всего под перекладину. Да, в защиту вратаря можно сказать, что 3 из 4 голов 
были заброшены в неравных составах. Тем не менее, страж ворот должен занять 
правильную позицию перед бросками от синей линии, которые по сути своей не 
несут большой угрозы. Если, конечно, обзор голкипера не закрыт.  
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Так, перед финальным матчем отметим, что ошибки Аскарова заключаются в 
неправильности выбранной позиции при дальних бросках. Мифтахову же нужно 
быть уверенным в своих действиях и железобетонно фиксировать пойманные 
шайбы. Что касается финального матча, то нам кажется, что с первых минут 
ворота будет защищать Мифтахов. Все-таки после смены вратаря по ходу игры, 
следующим играет вышедший на смену и это приносит свои плоды.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/tesha_about_hockey/2687428.html 

К заголовкам сообщений 

Брагин: Мифтахов с большой долей вероятности сыграет в воротах 
россиян в финале МЧМ (ТАСС, Москва, 4 января 2020) 
Встреча пройдет в воскресенье 
Голкипер Амир Мифтахов в большой вероятностью займет место в воротах в 
финальном матче молодежного чемпионата по хоккею в Чехии. Об этом 
журналистам заявил главный тренер сборной России Валерий Брагин. 
В субботу сборная России в овертайме полуфинального матча обыграла шведов 
со счетом 5:4, в воротах с первых минут играл Ярослав Аскаров, в третьем 
периоде он был заменен на Мифтахова после четвертой пропущенной шайбы. 
"Финал, скорее всего, начнет Мифтахов, - сказал Брагин. - Не сказать, что 
Аскаров сыграл плохо. Надо посмотреть еще, что там были за помехи. Но в таких 
играх вратарь должен выручать". 
В первом матче турнира с командой Чехии (3:4) Аскаров пропустил четыре 
шайбы и также был заменен на Мифтахова после второго периода. Мифтахов 
вышел в стартовом составе на две следующие игры - с канадцами (6:0) и 
американцами (1:3). Во встрече с командой США (1:3) после третьей 
пропущенной Мифтаховым шайбы место в воротах вновь занял Аскаров, 
который затем провел игру с немцами (6:1) и четвертьфинальную встречу со 
швейцарцами (3:1). 
В финальном матче сборная России 5 января встретится с победителем второй 
полуфинальной встречи между командами Канады и Финляндия, игра пройдет 
позднее в субботу, начало - 21:00 мск.  

https://tass.ru/sport/7466947 

К заголовкам сообщений 

Он спас Россию чудесным дублем и вывел сборную в финал. Большое 
интервью героя полуфинала Егора Соколова (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 4 января 2020) 
Интервью форварда молодежной сборной России Егора Соколова.  
Детство, фигурное катание  
 - Расскажите, как вышло, что вы занимались фигурным катанием  
 - По-моему, меня просто мама не в ту секцию отвела. Я тройной тулуп прыгал.  
 - Да ладно?  
 - Конечно. Меня, можно сказать, уволили с работы через три дня, сказали, что я 
слишком большой для этого вида спорта.  
 - Получается, габариты сыграли свою роль?  
 - Да. В детстве мама дружила с женщиной, у нее была пятилетняя дочь. Они 
решили отдать нас в секцию вместе. Я долго не протянул. Три дня всего. 
Сказали: "Не твое, ищи другой вид спорта". В принципе, мама хотела, чтобы я 
кататься научился. Мне сразу это не понравилось. Вообще не любил хоккей, 
когда был маленький. С 5 до 7 лет.  
 - Правда?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/tesha_about_hockey/2687428.html
https://tass.ru/sport/7466947


 

 

 - Мама с папой заставляли. Например, выйдем на открытый каток на Химмаше...  
 - Хороший район.  
 - Да уж, очень даже. Выйдем, мама возьмет чай, "Чокопай". Три шага пройду, 
говорю ей: "Мам, пойдем на перекус", и так целый час. Пять минут покатаюсь, 
все остальное время - на перекусе. Было тяжело. Потом, в семь лет, вроде стало 
более-менее получаться и нравиться. Начинал защитником, с семи до девяти 
лет играл с ребятами на год старше, с 1999-м. Потом пришел новый тренер, я 
забивал больше, чем нападающие, он предложил попробовать силы в атаке. 
Перешел туда, потом образовалась неплохая тройка, Тютяев-Захаров-Соколов. 
Вместе играли по юности, неплохо получалось до того момента, пока не уехал.  
 - Захаров, кажется, в Высшей лиге, а Тютяев...  
 - Задрафтован в "Детройт". У нас была тройка, мы постоянно забивали. Причем 
она образовалась из ничего. У нас был один парень, сначала играли Захаров, я 
и он. Тютяев сидел во втором звене, а я с ним на тот момент уже очень хорошо 
сдружился. Тот парень уехал на просмотр в ЦСКА, тренер на сборе спросил: 
"Кого хотите попробовать к себе в тройку?". Говорю: "Давайте Тютяева". Его 
поставили, мы выиграли двусторонку со счетом 6:0, все голы - от нашей тройки. 
Тренер начал нас использовать, стало получаться, четыре года вместе играли. 
Потом, правда, пути разошлись. Обиды были друг на друга, все такое, в стиле: 
"Он ушел, он - предатель". Теперь все по-другому. Приезжал недавно в 
Екатеринбург, увиделись с Тютяевым, говорю ему: "Помнишь, как ты на меня 
обижался, когда я уехал? Ты меня еще "ВКонтакте" заблокировал, говорил, что 
Соколов такой-то, уехал". Он сказал: "Помню, конечно, были детьми. Потом, 
когда очухался, только добра тебе желал".  
 - Разблокировал хоть?  
 - Конечно. Еще в Instagram подписался.  
 - Получается, что вы до определенного момента больше любили есть, чем 
играть в хоккей?  
 - Не то чтобы, просто было холодно, а чай горячий. Тренировки в 5 утра перед 
школой... Едешь утром в машине, глаза открываешь, проверяешь, не приехали 
ли на арену, хочешь лишние минут пять поспать. За это все можно сказать 
родителям спасибо, благодаря этому я здесь, разговариваю с вами.  
Челябинск, Кейп-Бретон  
 - В 13 лет вы поехали в Челябинск, причем в одиночку.  
 - Да. В интернате жил. Это было тяжелое решение для нас всех: для меня, 
родителей, даже для брата. Мама переживала, но мы все понимали, что это 
поможет мне стать хоккеистом. В "Тракторе" хотели меня видеть, а на тот момент 
это была сильнейшая команда, мы им 3:18 проигрывали. Приехал туда и был в 
шоке, совсем другой уровень. Конечно, было скучно без родителей, но там жили 
хорошие ребята. Тем более, всегда мог написать: "Приезжайте в выходные", 
родители могли сесть в машину, два часа - и они уже рядом.  
 - Жизнь в интернате все равно своеобразная.  
 - Она воспитала меня, благодаря этому я один смог уехать в Канаду в 17-летнем 
возрасте. Не так уж тяжело было без родителей, привык быть на своей волне.  
 - Панарин рассказывал, что он с друзьями воровал телефоны, когда жил в 
интернате, потому что не было денег.  
 - Когда он жил, видимо, были еще не такие условия. Нас кормили, обеспечивали. 
Школа оплачивала питание. У меня не было проблем.  
 - Домой не уезжали?  
 - Нет, не решился на это еще. Если бы умел водить - уехал бы.  
 - То есть были трудные моменты?  
 - Да, было тяжело. Новая команда, некомфортно, я один, без родителей, 
поговорить толком не с кем. Потом уже влился в коллектив.  



 

 

 - Старшие не били?  
 - Нет, все друг друга уважали, помогали. У кого-то родители были еще дальше, 
чем у меня. Теперь мне не так и страшно быть одному, потому что прошел через 
ЧТЗ.  
 - Сколько весили в 14 лет?  
 - Хороший вопрос. Я уже был большой. Вообще всегда был большим.  
 - Поэтому старшие не били?  
 - Это я их бил, ха-ха.  
 - Почему решили поехать в "Кейп-Бретон"?  
 - Когда мне исполнилось 17 и я решил, что поеду в Канаду, у нас был выпускной 
год, финал в Ханты-Мансийске. Мой агент позвонил мне и сказал: "Что думаешь 
о следующем сезоне? Могу дать трансляцию канадцам, чтобы они смотрели 
тебя". Говорил, что "Монктон" решил взять меня на драфте. Буквально за день 
до него сидел, меня затрясло, родители засомневались. Я сказал: "Ну его нафиг, 
пойду в "Автомобилист", там подпишемся".  
Ответа не придумал, решил позвонить агенту и сказать, что, скорее всего, не 
поеду. Он сказал: "Ладно, выкрутимся из ситуации". Потом "Монктон" взял Саню 
Хованова. Я просто смотрел драфт, и вдруг "Кейп-Брейтон" взял меня под 35-м 
номером. Мой тогдашний агент, у которого до этого там были Евгений Свечников 
и Максим Лазарев, сказал, что это хорошее место, в котором я стану лучше. Я 
дал согласие.  
Не скажу, что там все было здорово в первые два года. Мне не доверяли, никогда 
не выпускали, если снимали вратаря. Думал даже попросить обмен, но в 
прошлом году знал, что сменятся тренер и руководство, и решил остаться, 
посмотреть, что получится. Вдруг станет лучше? Не ошибся, выходит.  
 - Когда вы пришли в команду, из вас стали лепить силового форварда, которому 
главное - приехать на пятак.  
 - Да. С этим я и остался. Многие голы у меня из-под ворот.  
 - Вам ближе по душе быть силовым форвардом или креативным?  
 - Все зависит от ситуации. Знаю, что я большой: могу доехать на пятак, 
побороться за шайбу в углах, удержать ее. Но когда есть возможность обыграть 
кого-то - я пытаюсь. Но сейчас в хоккее это сделать все сложнее.  
 - Вы по-прежнему отказываетесь от всех драк?  
 - Предлагают драться. Но тренер говорит мне, что я нужен ему на льду. Пытаюсь 
избегать дисциплинарных штрафов. Сейчас у нас в команде есть пара тафгаев, 
которые выполняют эту функцию.  
 - Не так давно была история с Ярославом Алексеевым, который рассказывал 
про вечеринку новичков и дедовщину в Квебеке. У вас эта история прогремела?  
 - Конечно. Все были в шоке. У нас такого вообще не было. Я же не буду врать. 
Конечно, когда я только приехал, заставляли грузить баулы и собирать шайбы. 
Но это классика. Не знаю, что там было у Ярослава. Это какой-то смех. Когда я 
перешел, не было ничего подобного. Все ребята нормальные. Единственный 
случай, когда в команде при мне говорили на французском, я попросил перейти 
на английский. Они не послушали и продолжили. Возможно, говорили что-то 
плохое про меня.  
 - С французским у вас сложно?  
 - Вообще никак. Не могу ничего выговорить. Мой голос не подходит для 
французского.  
 - Как вам живется в Кейп-Бретоне? Лучше, чем ЧТЗ?  
 - Мне все нравится. Самое приятное, что все меня там знают. Город маленький 
- вся жизнь вокруг хоккейного стадиона.  
 - Но там избыточный контроль. И если захочется в бар, нужно будет ехать в 
другой город.  



 

 

 - Да. Но мне не хочется в бар. Конечно, если начудишь - весь город узнает. Но я 
максимум могу сходить в кино во вторник. В этот день билеты дешевле - cheap 
night. Иногда собираемся с ребятами и смотрим НХЛ.  
 - До сих пор экономите деньги?  
 - Да. Но на жизнь мне хватает. Там не на что тратить - живешь в семье. Тебя 
кормят, обеспечивают. Команда платит за все. Я трачусь только на билеты в 
кино. Форму и одежду мне выдают в команде.  
 - К вам приехал словак Иван Иван. Вам точно должно было быть смешно.  
 - Да, было забавно. Некоторые люди писали на форуме: "надеюсь, что он не 
такой креативный, как его родители".  
"Автомобилист", "Коламбус"  
 - Как получается, что права на вас у "Автомобилиста"?  
 - В 13 лет я переходил в "Трактор", был в аренде, у него было право выкупа, но, 
видимо, в то время там не захотели брать меня, потому что я не так хорошо 
играл. Дотянули до того момента, когда "Автомобилист" мог ставить любую цену. 
Видимо, не получилось договориться.  
 - Большая сумма?  
 - Честно - не знаю. Тогда было что-то вроде 100 тысяч.  
 - "Автомобилист" звонил в последние месяцы?  
 - Летом звонили, пытались пригласить обратно, потому что хотят меня видеть. 
"Трактор" тоже пытается меня выменять. Не знаю, воплотится ли у них эта мечта 
в реальность. Конечно, буду рад, если "Трактор" получит права, потому что я там 
через все прошел и вырос в хоккеиста.  
 - То есть, если возвращаться, то в "Трактор"?  
 - Не хочу никуда возвращаться, но приоритет в КХЛ, конечно, "Трактор".  
 - Не логичнее бы было провести сезон во взрослом хоккее, даже если в Высшей 
лиге?  
 - Не знаю. Где там дали бы гарантию, что я буду играть столько, сколько сейчас 
- 32-33 минуты за игру?  
 - 32 минуты?  
 - Плюс доверие во всем: "пять на четыре", "шесть на пять". Тренер спрашивает, 
хочу ли я играть в меньшинстве и так далее. Вопросов ко мне там нет вообще. Я 
развиваюсь, провожу дополнительные тренировки. В школу не хожу, мне в 
институт не надо, прихожу утром и катаюсь с тренером. Смотрим видео, обзоры, 
определяем, где как сыграть. Это мне помогает.  
 - Как вы играете 32 минуты? Трудно представить нападающего, который 
получает столько времени.  
 - Во-первых, там все команды равные, я в своей - лидер по очкам. Тренер хочет, 
чтобы я в следующем году не возвращался куда-то играть "оверэйджером", 
чтобы уходил в профессиональный хоккей. Он показывает скаутам, что я могу 
играть, доверяет мне больше, чем доверял бы другой.  
 - Нет обиды из-за того, что вас не выбрали на драфте вашего возраста?  
 - Обиды нет, наоборот это толчок, знак, что нужно продолжать развиваться. Руки 
от этого опускать даже не думал. Да, сначала было обидно, а потом просто 
пошел в тренажерный зал, начал доказывать, что меня нужно было выбирать.  
 - Летом вы говорили, что в следующем сезоне перед вами будет 30 клубов.  
 - Все верно. Некоторые команды уже общались в этом году. Когда ездил в лагерь 
развития к "Торонто", со мной тоже разговаривали. Сказали: "Если собираешься 
возвращаться в Россию, то не станем использовать драфт-пик, чтобы тебя взять. 
Если хочешь продолжать играть в Северной Америке, играть в АХЛ, например, 
чтобы добиться мечты выступать в НХЛ, то так и скажи".  
 - А что говорили в "Коламбусе"? Вы ведь туда тоже ездили.  



 

 

 - Да, в "Коламбусе" со мной общался скаут, он удивлен моим сезоном, тем, что 
у меня столько очков. Они общаются, продолжают поддерживать контакт. Скаут 
приезжает раз в две-три недели.  
 - Если вспоминать тренировочный лагерь в "Коламбусе": почему там от вас 
отказались?  
 - Я так и не понял. Был свободным агентом, приехал. Как я понял, они 
пригласили семь или восемь свободных агентов, потому что им не хватало 
хоккеистов. Дали шанс сыграть в выставочной игре против "Баффало". Вроде 
пас отдал, играл нормально. Первый ряд человек отрезали, передо мной убрали 
двоих из лиги Онтарио. Я был третьим, кто играет в юниорской лиге.  
Тренер по развитию сказал мне: "Ты никуда не едешь, тебя хотят видеть, ты 
остаешься". Говорю: "Хорошо". Следующий день был выходной, снова 
пообщался с ним, спросил, что обо мне думают. Тот рассказал: "Они удивлены, 
ты добавил за лето". Стою с мыслью: "Предложат контракт или нет?". На 
следующий день пришел, откатали тренировку, после меня позвали и сказали: 
"Хотим, чтобы ты ехал обратно".  
 - Как же надоели такие истории, когда игроков хвалят-хвалят, а по итогу...  
 - Это неприятно, но для меня это был толчок. Может, в следующем году 
"Коламбус" будет локти кусать.  
 - То есть окончательной причины не понимаете?  
 - Мне толком никто ничего не сказал, просто заявили: "Мы хотим, чтобы ты 
продолжал развиваться, ты все еще можешь быть задрафтован в следующем 
году. Может, мы потратим пик на тебя, потому что ты сможешь подписать 
контракт и сразу играть в АХЛ, не нужно отправлять в юниорские лиги". Такой 
разговор.  
 - Тортореллу видели хоть раз?  
 - Да, он же тренировки вел.  
 - Подъезжали к нему?  
 - Разговаривал с ним, он был доволен. Я просто не понимаю смысла...  
 - Я вообще не понимаю смысла ваших бесед.  
 - Да, там беседы непонятные, не знаешь, чего ждать. Тренировки три раза в 
день, ходишь с мыслью, дадут тебе что-нибудь или нет. Все начинает в голове 
крутиться. Свободный агент - не то, что задрафтованный игрок. Когда тебя брали 
на драфте, то ты знаешь, что у тебя есть сезон, начнешь забивать - тебе сразу 
дадут контракт. У свободных агентов другое, если не подписался до 1 октября - 
жди год.  
 - Что еще Торторелла говорил, кроме хвалебных слов?  
 - Последнее собрание было с ним и с генменеджером. Я ведь и в том году у них 
был. Он сказал, что я годичной давности и я сегодняшний - два разных хоккеиста. 
Удивился моей игре. Сказал, что хочет, чтобы я ехал обратно в свою лигу, 
получал время и развивался.  
 - Если вас выберет "Коламбус", поедете?  
 - У меня ведь мечта играть в Северной Америке. Если передо мной будет стоять 
выбор, то я пообщаюсь с агентом, решим, куда лучше ехать. Если из вариантов 
будет только "Коламбус", то не могу сказать, что не поеду туда.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/on-spas-rossiyu-i-vyvel-
sbornuyu-v-final-bolshoe-intervyu-geroya-polufinala-egora-sokolova-1626964/ 

К заголовкам сообщений 

Юрий Карандин: "5+20" шведов - по делу, такого же судейства жду в 
финале" (Russia-hockey.ru, Москва, 5 января 2020) 

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/on-spas-rossiyu-i-vyvel-sbornuyu-v-final-bolshoe-intervyu-geroya-polufinala-egora-sokolova-1626964/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/on-spas-rossiyu-i-vyvel-sbornuyu-v-final-bolshoe-intervyu-geroya-polufinala-egora-sokolova-1626964/


 

 

О судействе в решающих матчах молодежного чемпионата мира - легендарный 
арбитр, почетный вице-президент ФХР, для Russia-Hockey.ru  
ПРИДРАТЬСЯ К УДАЛЕНИЮ ХЕГЛАНДЕРА МОГУТ ТОЛЬКО ДИЛЕТАНТЫ  
- Как оцените победу сборной России над шведами (5:4 ОТ) в первом 
полуфинале?  
- Блестящая игра - и большая победа нашей молодежи, нашего тренерского 
штаба. Сборная Швеции впервые на турнире выглядела довольно блекло, 
тактически она явно уступила. В игре ее оставили разве что довольно легкие для 
полуфинала голы. Впрочем и шведский вратарь тоже не выручил.  
- Многие шведские специалисты оспаривают "5+20" лидера их сборной 
Хегландера - по их мнению, был удар в голову не столько локтем, сколько 
плечом. Ваш комментарий.  
- На мой взгляд, это оценки дилетантов. Удар в голову был очевидным, плечом 
или локтем - можно долго делить движение шведа на фазы и, возможно, спорить. 
Но самое главное то, что судьи действовали строго по букве правил и, скажем 
так, не нарушили судейскую этику.  
- Поясните, пожалуйста.  
- Всем памятна Олимпиада в Корее, когда арбитры принялись фантазировать в 
концовке финала - и сначала на последних секундах основного времени удалили 
Калинина, а затем в овертайме немца, ударившего клюшкой Дацюка. При этом 
похожие фолы в первой половине финала не фиксировались.  
Вот там, несмотря на статус матча, было не полностью профессиональное 
судейство. Тогда как во вчерашнем полуфинале арбитры на первых же минутах 
задали уровень судейства, оценив атаку Хегландера на Денисенко по 
максимуму. Это правильное и своевременное решение, оно сразу же 
дисциплинировало обе команды и исключило грязную игру в дальнейшем.  
Считаю, во многом благодаря строгому арбитражу мы увидели такой 
качественный матч. Надеюсь, точно так же отработают судьи и в финале.  
КАНАДУ СУДИТЬ НЕ ТАК СЛОЖНО, КАК ФИНЛЯНДИЮ  
- Как в целом оцените арбитраж на турнире?  
- Окончательную оценку надо давать после финала. Но пока, на мой взгляд, это 
один из лучших чемпионатов именно для арбитров. Они не заметны, но очень 
четко держат руку на пульсе каждой игры.  
Если говорить о матчах сборной России, то есть небольшие вопросы по одному 
из удалений в первом матче турнира - против чехов. С хозяевами такое иногда 
бывает. Все остальное - пока безупречно.  
- Кого с судейской точки зрения рассчитывали увидеть в финале - финнов или 
канадцев?  
- Канада играет в открытый хоккей, у финнов много сдерживания и мелких, 
скрытых фолов. Безусловно, матч россиян с канадцами в плане арбитража будет 
чуть менее сложным.  
ЕСЛИ ДОБАВИТ ВРАТАРЬ, ТО ВСЕ В ФИНАЛЕ БУДЕТ В ПОРЯДКЕ  
- Кого отметите в сборной России?  
- Всех игроков - и тренерский штаб. Считаю, что решение привлечь к работе в 
сборной Игоря Ларионова было абсолютно правильным - и оно помогло Валерию 
Брагину, открыло ему второе дыхание.  
Лично мне то, что Ларионов - хоккейный интеллектуал, стало ясно еще в 
семидесятых годах прошлого века. Обслуживал матч "Химика" в Воскресенске - 
и прямо на вбрасывании юный центрфорвард хозяев Игорь Ларионов 
неожиданно ко мне обратился: "Юрий Павлович, Тихонов зовет меня в ЦСКА, 
мне переходить, что подскажете?". Честно говоря, удивился. 18-летний 
мальчишка - и уже все внимательно анализирует.  
- Что посоветовали?  



 

 

- Конечно, соглашаться. Виктор Васильевич два раза не зовет. Был рад, что 
Игорь прислушался - и оставил свой след в мировом хоккее, в легендарных 
командах - ЦСКА и сборной СССР.  
- Ваш прогноз на финал.  
- На мой взгляд, у сборной России есть все для второй на этом турнире победы 
над Канадой. И если добавит вратарь, то все будет в порядке.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/karandin_bolshoi_shtraf_shvedov_po_delu_tak_by_i_v_fi
nale/ 
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Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Илья Ковальчук в "Монреале" не ради денег, а для последнего шанса 
спасти карьеру в НХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 4 января 2020) 
Ковальчук согласился на двусторонний контракт - деваться было некуда  
Автор золотой шайбы чемпионата мира 2008 года спустя чуть более двух недель 
после выставления на драфт отказов "Лос-Анджелесом" и обретения статуса 
свободного агента нашел новую команду. В услугах Ковальчука заинтересовался 
"Монреаль". "Канадиенс" выдали Илье однолетний двусторонний контракт. Это 
означает, что при игре в НХЛ его зарплата будет составлять 700 тысяч долларов 
в год. При отправке в АХЛ же оклад российского вингера сократится в десять (!) 
раз, то есть в месяц Илье будут капать меньше десяти тысяч долларов. 
После периода в "Лос-Анджелесе" Ковальчук едва ли мог рассчитывать на 
большее. Тем более 36-летний форвард, со слов его агента Юрия Николаева, 
всерьез не рассматривал вариант возвращения в КХЛ в целом и в "Авангард" в 
частности. Илье пришлось соглашаться на минимум, чтобы остаться в НХЛ. Все 
идет к тому, что "Кови" вот-вот окажется в когорте сбитых летчиков. Но не будем 
ставить крест на опытнейшем форварде и недооценивать его стремление 
остаться в деле. По крайней мере, хоть на односторонний контракт россиянин 
может наработать. Символично, кстати, что свой последний матч за "Кингз" 
Ковальчук провел как раз на арене "Хабс". 
Для "Монреаля" это беспроигрышная сделка в финансовом плане  
Генеральный менеджер "Канадиенс" Марк Бержевен после подписания 
контракта с Ильей заявил: "Привезти "Кови" в "Монреаль" - это шаг, в котором 
нет никакого риска. Это решение может сработать или не сработать. Все зависит 
от самого Ковальчука". 
"Монреалю" действительно нужно было решать проблемы в атаке. С 16 ноября 
из-за травм не играют два форварда - Джонатан Друэн и Пол Байрон. Первый на 
тот момент набрал 7+8 в 19-ти матчах. Совсем недавно в лазарете оказались 
второй бомбардир и снайпер "Хабс" Брендан Галлахер (15+17), а также Йоэль 
Армиа (12+9). "Канадиенс" потерпели четыре подряд поражения. Надеяться 
выбраться в плей-офф усилиями персонажей типа Ника Казинса или Джордана 
Уэла для "Хабс" было бы как-то глупо. Поэтому Илья Ковальчук (да еще и на 
таких финансовых условиях для клуба) оказался лучшим вариантом из 
доступных для "Монреаля". 
Российскому же вингеру можно было не ориентироваться на деньги. В "Лос-
Анджелесе" он и так заработал чуть больше 14 миллионов долларов, набрав за 
81 матч 43 (19+24) очка при показателе полезности "-36". 
Что может дать Ковальчук "Монреалю"?  
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Для начала стоит отправить за скобки теорию о русофобской сущности 
нынешних "Канадиенс". В конце концов, собираются же "Хабс" уже в следующем 
сезоне забрать себе Александра Романова. Что касается Ковальчука, то он 
получил положительные рекомендации от бывшего партнера по "Лос-
Анджелесу" Нейта Томпсона, а также Скотта Меланби (помощник генерального 
менеджера "Монреаля", а также капитан "Атланты" в первых двух сезонах 
Ковальчука в НХЛ) 
Проблема в том, что 36-летний форвард уже не справляется со скоростями 
главной хоккейной лиги мира. Это не говоря уже о традиционном неумении 
отрабатывать в обороне. Допустим, в прошлом сезоне Ковальчук еще мог 
сетовать на тренерскую чехарду в "Лос-Анджелесе" - звездные ветераны "Кингз" 
сожрали Джона Стивенса, а с Уилли Дежарденом отношения россиянина не 
сложились вообще. Однако и Тодд Маклеллан позволял себе называть игру 
звена, в котором действовал Илья, "тупостью". Также новый тренер "Королей" 
как-то сказал: "Некоторым ветеранам нужно вернуть свою игру на прежний 
уровень". Возможно, Тодд имел в виду не только Ковальчука. Но его в том числе 
- однозначно. 
Также при Маклеллане "Лос-Анджелес" стал перестраиваться и играть в более 
скоростной хоккей. Ковальчук этим требованиям уже не соответствовал. 
Стиль игры "Монреаля" можно назвать простым и даже примитивным. Но чего у 
"Хабс" не отнять, так это желания лезть на чужие ворота на максимальных 
скоростях. "Канадиенс" носятся как угорелые, Ковальчук за партнерами может и 
не поспеть, не говоря уже о том, что здесь у него не будет центра уровня Анже 
Копитара, с которым они, на самом деле, в "Лос-Анджелесе" одновременно на 
льду пересекались нечасто. 
А вот в большинстве "Кови" способен оказаться полезным. В стане "Кингз", когда 
он играл, то получал при численном перевесе в среднем почти три минуты 
времени. Суммарный улов Ильи при "пауэр-плей" в предыдущей команде - 5+7. 
У "Монреаля" же, несмотря на многочисленные травмы форвардов, спецбригада 
большинства в нынешнем сезоне весьма эффективна - 22,9% реализации, 9-е 
место в лиге. 
Ковальчук хотел Кубок Стэнли? Он ошибся адресом  
Мотивацией возвращения российского форварда в НХЛ летом 2018 года была 
мечта о вступлении в "Тройной золотой клуб". Ковальчук был чемпионом мира и 
победителем Олимпиады, не хватало только Кубка Стэнли. 
Тогда Илья ошибся с выбором. "Лос-Анджелес" по составу мог восприниматься 
контендером, но это уже была не очень свежая информация. Речь шла о 
постаревшей и утратившей голод к победам команде, которая года четыре 
находилось в стагнации. 
В случае с "Монреалем" у Ковальчука наверняка и выбора не было. Но 
"Канадиенс" в нынешнем виде - точно не претендент на Кубок Стэнли. 
Бержевен говорит о желании спасти сезон, но не любой ценой. Подписав 
Ковальчука, он еще и обменял из "Баффало" защитника Марка Сканделлу. 
Последний - уроженец Монреаля, который за честь носить джерси "Хабс" будет 
грызть лед. Случай Макса Доми доказывает, что подобная мотивация может 
решить многое. Однако, если к дедлайну обменов "Канадиенс" не исправят 
положение (они отстают на шесть очков от зоны плей-офф), то Бержевен готов 
на громкие сделки и расчистку платежной ведомости, при этом он не собирается 
трогать молодняк. 
Генеральный менеджер "Монреаля" говорит о работе на долгосрочную 
перспективу. Но вся предыдущая карьера Марка намекает, что с ним "Хабс" не 
стать претендентом на Кубок Стэнли. А без него это произойдет не раньше, чем 
Ковальчук завершит карьеру. 



 

 

Собственно, массово ходят разговоры, что третий подряд пролет мимо плей-
офф Бержевену не простят. Подобные черные серии с "Монреалем" случались 
лишь дважды. Последний раз - в период с 1999 по 2001 год. Бержевен 
определенно может войти в историю, но не так, как хотел. 
Также монреальские СМИ уверены, что ссылка в "Лаваль Рокет", где Ковальчук 
познакомился бы с Карлом Алзнером (тот уже второй сезон рассекает на 
автобусе по АХЛ с контрактом на 4,625 миллиона в год), россиянину не грозит. 
Илья, скорее всего, просто расторгнет контракт с "Монреалем". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/prostoprosport/2687084.html 
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Ковальчук и "Монреаль" - это судьба. Переход выгоден обеим сторонам 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 января 2020) 
"Канадиенс" хотели заполучить Илью Ковальчука еще 19 лет назад. 
Интересный факт, что в 2001 году "Монреаль" хотел выменять Илью Ковальчука 
на Андрея Маркова, Мэтью Гарона и Майкла Комисарека. 
Прошло 19 лет и Ковальчук подписал контракт с "Хабс". Он пошел на 
значительное понижение: срок контракта рассчитан до конца сезона 2019/2020 с 
зарплатой в 700 тыс $. Плюс соглашение двусторонние: в случае, если 
россиянин не использует свой шанс, руководство "Канадиенс" отправится Илью 
в фарм-клуб с понижением зарплаты до 70 тыс $. 
Говоря отдельно про АХЛ, выступая за "Лаваль Рокетс" (если произойдет) 
Ковальчук будет зарабатывать сумму, которая идет средней для жителей 
Монреаля (она равняется 75 тыс $ в год). 
В этой ситуации есть две вещи, какая из них положительная, решайте сами: 
1. Илье все равно на деньги. Он мог бы уехать в КХЛ и получать несколько раз, 
точней, в миллионы раз больше. 
2. Ковальчуку, видимо, не светит Кубок Стэнли. Его сватали в "Бостон", 
"Вашингтон" (оказалось неправдой) - в клубы, которые поборются за главную 
хоккейную чашу в этом году. В итоге Илью взяла команда, которой он был 
жизненно необходим, но им до трофея - как до луны. 
"Монреаль" и Ковальчук - взаимовыгодное партнерство 
"Монреаль", подписав Кови, поступил очень здорово. Сейчас команда уперлась 
в травмы ведущих игроков: Друэн, Армия, Байрон и Галлахер. Играть некому, 
команда выдала серию из четырех поражений подряд - не лучший результат для 
клуба, который хочет бороться за попадание в плей-офф. 
В нижних звеньях некому забрасывать шайбы. К примеру, Джордан Уэл набрал 
только 7 (4+3) очков в 33 играх, Райан Поулинг, пришедший на замену 
травмированным, не набрал очков в 14 матчах. Не совсем понятно, что в основе 
забыл Дэйл Уис, вызванный из фарм-клуба "Лаваль Рокетс", ему уже 31, даже 
игровую практику не дать.  
Ситуация плачевная. Необходимо было искать свободные кандидатуры, чтобы 
не уйти еще ниже. У "Канадиенс" не было выбора, поэтому вышли на Ковальчука. 
В принципе, у Ильи ситуация точно такая же, он тоже не был в изобилии у клубов 
НХЛ. Очень положительное стечение обстоятельств, которое фаталисты назовут 
судьбой.  
Руководство "Монреаля" поступило очень мудро. Если с Ковальчуком ничего не 
выйдет - сам виноват, не зря же с ним расторг контракт "Лос-Анджелес". А вот 
если у него пойдет, то голословные менеджеры будут вопить: "Мы видели в нем 
потенциал!". Критики от фанатов ждать не стоит. А что вообще можно сказать? 
Взяли на мизерные деньги, двусторонний контракт. Все хорошо. 
Ковальчук должен дать опыта молодой команде 
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Вряд ли Илья сыграет в первом же матче, но это понятно, после паузы нужно 
время на адаптацию, также необходимо набрать физическую форму. Ковальчук 
не растерял навыки, а его бросок точно пригодится, особенно, когда в третьем и 
четвертом звеньях нет игроков на краях, которые способны забрасывать. 
С приходом Ковальчука у команды добавился опыт, все-таки человек такого 
калибра может дать пару советов молодым, пусть даже и не находясь в 
оптимальных кондициях. Средний возраст команды, с приходом Кови, возрос до 
26,69 лет. К примеру, у "Сент-Луиса", который брал в прошлом году Кубок Стэнли 
возраст равняется 27,42 лет, у "Вашингтона"- 27,91. Одной из самых молодых 
команд считается "Нью-Йорк Рейнджерс" - 25,52 года в среднем. 
В "Монреале" к россиянам относятся с настороженностью 
Мы все помним времена Андрея Маркова и Александра Радулова в этой 
команде, но "Канадиенс" всегда относились к русским с настороженностью. С 
2006 по 2013 года "Монреаль" задрафтовал только двух россиян : Павла 
Валентенко и Максима Трунева. И то, в последних раундах. 
В 2014 году, видимо, решили пересмотреть свою политику и начали выбирать 
россиян более решительно. Драфт 2014 - во втором раунде выбрали Никиту 
Щербака, в 2016 году - Михаила Сергачева, в 2018 - Александра Романова и в 
2019 - Арсена Хисамутдинова, который сейчас выступает за "Нефтехимик". 
За "Монреаль" играл Никита Нестеров, но быстро уехал в КХЛ. Сергачев вошел 
в сделку по Друэну, Щербак сейчас в "Тракторе", а у Хисамутдинову даже не 
стоит думать о хоккейной лиге номер один. 
Реальный шанс заиграть в "Монреале" есть у Александра Романова, который 
сейчас - один из лидеров нашей молодежной сборной. Но судя по тому, как в 
Монреале относятся к нашим. Романов, с большей долей вероятности, войдет в 
сделку по обмену, нежели дебютирует за "Канадиенс". 
Илья может помочь этой команде и доказать всем, что рано списывать его со 
счетов, плюс показать генеральному менеджеру Марку Бержевену и главному 
тренеру Клоду Жюльену, что без россиян в составе очень тяжело. Ну а если не 
получится, то место в составе "Лаваль Рокетс" для легенды всегда свободно.  
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Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 января 2020 

К заголовкам сообщений 
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